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! ! ! !本报深圳今日电 （记者 李元
春）昨天下午，新赛季中甲联赛在深
圳拉开大幕，这是深足十六年后再
次承办联赛开幕式。揭幕战中，深圳
佳兆业队主场 !比 "战胜新疆天山
雪豹队，取得赛季开门红。

作为中甲开幕式的主办方，深
圳佳兆业队在主场迎战新疆天山雪
豹队。在上个月的贺岁杯中，两队已
经交过手，当时深足 "比 #小胜对

手。此次到了中甲的首轮赛事，双方
依旧倾尽主力，最终深圳佳兆业队
!比 "战胜新疆天山雪豹队。
本次揭幕战是佳兆业集团控股

深圳市足球俱乐部后的首次正式亮

相，从俱乐部宣布聘请 !#"$年中甲
最佳主帅唐尧东担任主教练、请回
已退役的“超白金一代”徐亮出山、
签下喀麦隆国脚阿布等强力外援开
始，外界就对该队充满期待。
在中国足球投入整体向上的形

势下，中国足球第二级别联赛中甲
也开启了“烧钱”模式。据了解，佳兆
业未来一年预计将对深足投入 %亿
到 &亿元。
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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"

时 #$ 分将转播 %&' 总决赛辽

宁与四川第二场比赛实况!明晨

#时 #$分将转播西甲拉斯帕尔

马斯与皇马比赛实况"

央视五套明晨 $ 时将转播

英超阿斯顿维拉与托特纳姆比

赛实况"

! ! ! !从翩翩少年到年近不惑，李玮
锋的职业生涯就是大半部中国职
业足球的历史。

今天，新赛季中甲拉开帷幕。
华丽转型，他的头衔变成了中甲
天津权健足球俱乐部副总经理兼
领队。
再见李玮锋，他的眼角分明多

了几道皱纹，“每天凌晨 !点以后
才睡觉，仅有的锻炼是跑步去训练
场。”累，并快乐着，是他的状态。

同这位前国足队长、申花球
员面对面，他谈到了转型期的阵
痛，还谈到了身体里流淌着的蓝
色血液。

短暂的假期
去年 ,月离开天津泰达，李玮

锋没有正式宣布过退役。“其实，真
要踢到 -#岁也不是不可能。但我
终要让位于年轻人，也必然要转
型，我还想为中国足球做点事。”

!#"%年夏，李玮锋终于像一
名普通的爸爸一样，可以每天接送
一双儿女上下学了。“",年足球生
涯，对家人虽谈不上亏欠，但我还
是想给孩子们一个快乐的童年。”
李玮锋坦言，很害怕儿子选择

足球这条路。“以后外界拿孩子和
我比较，这是一件很残酷的事情。
我希望儿子能先接受好教育，至于
将来是否踢球，由他自己来选择。”

快乐，总是如此短暂，他还是
想为足球做点实事。)月 !日，他
召开家庭会议，宣布了加盟权健这
一重大决定。
就这样，聚少离多的日子，又

开始了。

角色的转换
一个月多前，当李玮锋将球队

的最后两块拼图孙可和张鹭带到
权健，亲手交给主教练卢森博格
时，他说，“教练，我的任务完成
了。”
这个性格耿直的前国足队长，

在当上副总经理后，说话风格依旧
长驱直入。将孙可、张鹭、赵旭日等
新老国足签到一支中甲球队，他是
怎么办到的？“有钱的俱乐部不
少，”李玮锋一针见血，“我给你一
个舞台，让你去表演。我评估了你
的价值，能保证你出场率，让你当
球队的主人翁，而不是外援身边的
配角。”这不仅打动了球员，也体现
了权健的建队思路：钱，可以买大
牌外援，但球队绝不会忽视本土球
员的成长。中国足球的发展，终究
还是需要本土球员撑起来。

虚心的学生
自 "))&年留洋巴西，转眼已

过 !#年，李玮峰竟然和权健主教
练卢森博格朝夕相处。“转型，是为
了中国足球。来到权健管理层，能
同名帅共事，这是金钱换不来的。”
李玮锋说了心里话。
未来是否当教练？“一切皆有

可能”。
在卢森博格身边，李玮锋会将

学到的东西记下来，也常请教对
方。从里皮、斯科拉里到卢森博格，
外媒都在说，中国足球挥舞着大把
钞票，但在李玮锋看来，这是中国
足球千载难逢的机遇。“未来很快
会有一批 $%岁到 -% 岁的本土教
练涌现。他们从这些世界级名帅身
边，汲取了很多知识。李铁已经走
在了我前面。”

权健集团董事长束昱辉有个
愿望，希望 !到 %年后，李玮锋能
成长为中国本土最好的教练之一。

小小的心愿
最后，该谈一谈申花了。“我的

身体里，流淌着蓝色的血液。申花
和水原三星，扎根在我心底里。”李
玮锋的眼神，柔和起来。

李玮锋是在上海娶回娇妻的，
每年休假都会带家人回来住几天。
这些年，每次在比赛中遇到郜

林、毛剑卿、孙祥他们，大家就会回
忆康桥往事。“康桥基地什么最好
吃？阳春面。说起这些，很亲切。”
如今身在中甲，李玮锋依然关

注申花，“外援配置很不错，但还缺
一批本土国脚。恒大、鲁能、上港都

有至少 $名国脚。申花缺的就是这
些。”李玮锋说，“这只是我的个人
看法，仅供参考啊。”
他有个心愿，下一次回上海，

能以观众的身份，坐在虹口足球场
里看一场球。
“我欠虹口一个告别。”李玮锋

如是说。
本报记者 陶邢莹

收视指南中甲揭幕战
深足开门红
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“我的身体里流淌着蓝色血液”
李玮锋转型成为中甲天津权健俱乐部副总经理

李玮锋的梦想
! ! ! ! !球霸"的定义是什么# 这就

像一千个人心目中有一千个哈姆雷

特$立场不同%角度不同$答案自然

也不同&时隔多年之后$心态已经成

熟的李玮锋更愿意把!球霸"理解为

一种责任心$!每支队伍$ 都有带头

大哥& 这决定了球队的气质& "

他早就不是球霸了& 眼前的

李玮锋$言语真诚$没有架子$而

且衬衫皮鞋$颇有范儿&

一个多小时的交流$ 他对家

人的似水柔情$ 对上海的至深感

情$以及献身中国足球的情怀$是

如此真实&

健力宝球员留洋巴西$ 一晃

已过去 !"年& 李玮锋%李铁%李金

羽$ 都曾是各自球队的带头大哥$

都曾占据中国足球一席之地很多

年& 退役后$他们继续在中国足球

的一线默默耕耘$如海绵吸水般地

从身边的名帅身上汲取知识& 他们

一如既往怀揣梦想' 在最好的年

代$为中国足球开创美好未来&

陶邢莹
" 幸福的四口之家 图 !"


